

Depreciación encarece producción: Concanaco

Dólar caro elevará **los gastos en la cadena de suministro** y mayor costo financiero para empresas importadoras, alerta

IVETTE SALDAÑA

Los comerciantes del país esperan que sigan las fluctuaciones en la paridad del peso ante el dólar en las próximas semanas, lo que impactará en los costos de producción, advirtió la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur).

“Para las empresas importadoras o con deudas, un dólar caro provocará mayores costos en los gastos de la cadena de suministro y mayor costo financiero. Un dólar barato incrementa la competitividad de los bienes y servicios que se exportan y propicia el aumento de las exportaciones”, expuso el organismo.

Además, se prevén afectaciones para empresas con activos o pasivos en moneda extranjera.

La volatilidad del tipo de cambio tiene que ver con factores internos, sobre todo de carácter político, y los externos relacionados con el comportamiento de otras economías.

En la parte de elementos internos está “la posibilidad de aprobarse las reformas constitucionales, principalmente la reforma al Poder Judicial, la desaceleración en la actividad económica, la inflación y el diferencial en las tasas de interés de México y Estados Unidos”.

Por el lado de los factores externos se encuentra “la reacción de los bancos centrales en cuanto a sus decisiones de movimiento de tasas de interés, principalmente la Fed (Reserva Federal) en Estados Unidos y el banco central en Japón”.

Desde el punto de vista de la Concanaco-Servytur, también influyen temas geopolíticos co-

mo la guerra entre Rusia y Ucrania, los conflictos en Medio Oriente, la disputa comercial entre Estados Unidos y China, la ralentización de la economía y los empleos en EU, así como la elección presidencial de noviembre en el país vecino.

La organización, que preside Octavio de la Torre de Stéfano, dijo a EL UNIVERSAL que, desde las elecciones del 2 de junio,

“la moneda ha estado bajo fuerte presión”, al abrirse la puerta a la reforma judicial “que hizo temer al ambiente de negocios”.

Recordó que a inicios de agosto pasado rompió la barrera de los 20 pesos por dólar, por primera vez desde 2022, y se espera que en el corto plazo sigan las presiones externas e internas que impulsarán la caída del peso.

El presidente de la Concanaco-Servytur reconoció que aún con la “turbulencia” que deprecia el peso, la paridad “se mantiene por debajo de años anteriores”.

Espera que en cuanto tome posesión la presidenta electa Claudia Sheinbaum y se vea más claramente su proyecto de país regresará la tranquilidad en los mercados.

La más reciente encuesta que CitiBanamex aplicó a 35 instituciones financieras reveló que el consenso espera un tipo de cambio de 19 pesos por dólar a final de este año y de 19.50 para el cierre de 2025. ●

COMUNICADO DE LA CONCANACO

“La posibilidad de aprobarse las reformas constitucionales, principalmente la reforma al Poder Judicial, impacta en el tipo de cambio”





Un dólar barato aumenta la competitividad de los bienes y servicios que se exportan y propicia el aumento de las exportaciones.

